

# ENTREVISTA A MARIA PILAR

María Pilar es mi abuela, tiene 66 años y es una de las personas más importantes de mi vida. Siempre tiene una sonrisa en la cara y tiempo para todos los nietos que no se como lo hace. Cuando tengo charlas con ella siempre me llevan a reflexiones por sus consejos. Es imprescindible para mi, me cuenta historias de su infancia, sus viajes, sus quedadas con amigas... Cuando pasamos tiempo juntas siempre aprendo algo bueno.

Esta vez quise hacer algo diferente: entrevistarla. Aprovechando la tarea de lengua pensé que sería una gran oportunidad el hecho de conocer un poquito más a mi abuela y pasar un tiempo más charlando con ella. Con está entrevista conseguiría saber más sobre su vida, las cosas que vivió y las experiencias que la han hecho ser la gran maravillosa persona que es hoy.

La entrevisté una tarde tranquila en su casa, en la sala de estar, rodeada de numerosos recuerdos, entre todos estos recuerdos sus favoritos son una manta tejida a mano por su abuela y una colección de pequeñas figuritas comenzada por su madre y seguida por ella. También hay por todo el salón fotos de toda la familia y numerosas macetas con plantas. Con un vaso de leche y unos polvorones nos sentamos en los sillones y comenzamos a hablar.

**- Bueno yaya, cuéntame, ¿dónde naciste y cómo era tu hogar cuando eras niña?**

-Yo nací en Quinto, un pequeño pueblo pero lleno de recuerdos. Llevo viviendo aquí toda mi vida y aun no me he cansado. También llevo viviendo tiempo en la misma casa, una casa sencilla, de una sola planta y con paredes encaladas que eran muy típicas hace años. Teníamos un jardín donde a mi madre le encantaba plantar un montón de plantas y una azotea en la que teníamos pollos y gallinas que iba todos los días a pasar rato con ellos y darles de comer. Nunca sentí que me faltara algo, lo más importante era pasar tiempo con mis padres, todas las risas que nos echamos a diario y el amor que nos teníamos.

**- ¿A qué juegos jugabas de pequeña? ¿Tenías algún juguete favorito?**

- Antes no teníamos tantos juguetes como ahora, pero siempre encontrábamos alguna que otra forma para divertirnos y pasar el rato. Recuerdo que jugábamos mucho al escondite y a saltar la comba con los vecinos de la zona en la plaza de debajo de casa. Mi juguete favorito era una muñeca de trapo que mi madre me hizo. Era muy sencilla, siempre la llevaba conmigo, se llamaba Pepa, era como mi compañera de aventuras.

**- ¿Qué recuerdos guardas con más cariño de cuándo eras pequeña?**

- El mejor recuerdo es cuando ayudaba a mi madre a coser. Ella siempre tenía paciencia para enseñarme, aunque muchas veces me costaba mucho enhebrar la aguja. Recuerdo que nos sentábamos juntas en la mesa de la cocina, y me explicaba cómo dar puntadas firmes y rectas. Siempre mientras cosíamos me contaba historias de sus tiempos pasados, me encantaba escucharla.

**- ¿A día de hoy sigues cosiendo?**

Sí, la costura es mi afición favorita. Coso todos los días en una sala que tengo en el garaje, un espacio que he convertido en mi pequeño taller. Me dedico a hacer vestidos de comunión, trajes para las majas y a arreglar prendas que la gente del pueblo me trae. Muchas personas confían en mí para arreglar su ropa o incluso para hacer trajes y vestidos para ocasiones especiales.

**- ¿Cuál ha sido el encargo que más te ha gustado hacer?**

- Uno de los trabajos que más me ha gustado hacer fue un vestido de comunión para la hija de una vecina, la hija de Tere, Lucía. Me encantó porque pudimos elegir juntas la tela, los encajes y los adornos. Era un diseño muy especial, y puse mucho cariño en cada detalle. Cuando vi a Lucía vestida el día de su comunión, tan contenta y guapa, sentí una gran alegría. Me hizo muy feliz saber que mi trabajo ayudó a que ese día fuera aún más especial para ella y su familia.

**- ¿Aparte de la costura, tienes alguna otra afición?**

- Sí, además de coser, me encanta escribir, aunque ahora ya no tengo tanto tiempo como antes. Hace unos años, dedicaba muchos días a escribir. De hecho, tengo un montón de diarios donde escribía todo lo que me pasaba e inventaba historias en mis ratos libres después de comer. Me presenté varias veces al concurso de Jardiel Poncela y llegué a ganar el primer puesto en varias ocasiones. Aún guardo con mucha felicidad tres pequeños trofeos que tienen la cara de Jardiel Poncela, que era el premio que se entregaba en aquel entonces a los ganadores.

**- ¿Cuál fue tu relato favorito?**

- Mi relato favorito fue uno en el que escribí sobre la historia de mi padre, tu bisabuelo cuando era joven. Él vivió la Segunda Guerra Mundial, una etapa muy difícil en su vida en la que tuvo que ser increíblemente fuerte para salir adelante. En medio de aquel caos, tuvo que caminar hasta Francia solo, simplemente para poder sobrevivir. En el relato conté todo lo que le fue sucediendo y cómo se sentía durante

esos días. Me pareció una historia muy importante para compartir con la gente, para que pudieran imaginarse su situación y comprender lo que tuvo que pasar.

**- ¿Hablas algún otro idioma aparte del español?**

- Sí, actualmente estoy yendo a cursos y clases presenciales de francés aquí en Quinto. Creo que es muy importante seguir aprendiendo cosas nuevas sin importar la edad. Llevo un par de años yendo a estas clases, y ya comprendo el idioma bastante bien. Incluso viajé con mis compañeras a París, donde tuvimos la oportunidad de poner en práctica lo que aprendimos. Fue una experiencia inolvidable.

**- Aparte de ir a Paris, ¿has viajado a otros lugares?**

Sí, me encanta viajar. Suelo hacerlo con mi hija Ana. Cuando era pequeña, no tuve la oportunidad de viajar, porque las circunstancias eran muy diferentes. Lo más lejos que podía ir era a los pueblos de al lado. Pero ahora estoy aprovechando para visitar muchos lugares. He hecho el Camino de Santiago, he visitado Grecia, Roma, Egipto... y varias ciudades de España. Me parece muy interesante conocer la historia de cada lugar y descubrir las distintas costumbres que tienen en cada sitio.

**- ¿Tienes pensado seguir viajando?**

- Por supuesto que sí, viajar siempre ha sido uno de mis mayores sueños y tengo pensado seguir conociendo el mundo mientras pueda. Tengo varios próximos destinos en mi lista, como Japón, Polonia y Noruega entre muchísimos más. Siempre hay algo nuevo que descubrir. Viajar me recuerda lo grande y distinto que es el mundo y espero seguir haciendo por muchos años más.

**- ¿Qué es lo que más te gusta de viajar?**

- Lo que más disfruto al viajar es la emoción de descubrir cosas nuevas y desconectar de la rutina diaria. Pero lo que hace que cada viaje sea aún más especial es compartirlo con mi hija, ya que siempre viajamos juntas y así pasamos tiempo juntas. Para mí, lo mejor no es solo el viaje en sí, sino lo que hacemos al volver. Cuando volvemos a casa, imprimimos las fotos y pasamos tardes enteras haciendo un álbum. Nos gusta decorarlo juntas y recordar lo bien que lo pasamos. Es una forma muy bonita de guardar esos recuerdos y asegurarnos de que, con el tiempo, podamos recordar cada experiencia y sentir otra vez lo bien que nos lo pasamos durante el viaje.

**- ¿Qué te hace feliz en este momento de tu vida?**

- Lo que más me hace feliz ahora es tener a mi familia cerca y ver cómo vais creciendo y siendo felices. Me encanta cuando venís a visitarme, porque puedo escuchar vuestras historias y compartir risas con todos vosotros. También me hace feliz poder seguir haciendo las cosas que me gustan, como coser, escribir de vez en cuando, viajar y disfrutar de momentos tranquilos que me hacen recordar lo bonita que es la vida.

**- ¿Cómo te gustaría que te recordáramos en la familia?**

- Quiero que me recordéis como alguien que siempre estuvo a vuestro lado y que os quiso con todo su corazón. Alguien que disfrutaba mucho de los momentos en familia, que encontraba felicidad en las cosas sencillas y que siempre tenía palabras bonitas para animaros. Espero que me recordéis no solo por lo que hice, sino por cómo os hice sentir: queridos y especiales.

**- Claro que sí yaya, has sido un gran apoyo para todos nosotros y no nos podemos imaginar una vida sin tí, sin tus macarrones, tus garbanzos, tus abrazos, tus besos, tus risas, tus consejos y mil cosas más buenas que tienes que si empiezo a decir no acabo nunca.**

- Ay, no me digas esas cosas, que me emociono (ríe). Saber que pensáis eso de mí es lo más bonito que podéis decirme. Yo solo hago lo que cualquier abuela haría: cuidaros, quereros y estar siempre para vosotros. Me hace feliz saber que mis macarrones y garbanzos son tan especiales para vosotros, pero lo que más me alegra es veros felices y unidos. Nunca lo olvidéis: os quiero muchísimo, y siempre estaré aquí para vosotros.

**- Y, yaya, ahora la pregunta del millón... ¿quién es tu nieta favorita?**

- (Ríe con ganas) Ay, Naiala, no me vengas con esas preguntas. ¡Os quiero a todos por igual, ya lo sabes!

**- Sí, sí... ajaaaammm... claro, eso dices. Pero vamos, si tuvieras que elegir...**

- (Me mira con ojos de "ya te estoy pillando.") Ni lo sueñes, os quiero a todos igual. Cada uno tenéis algo que me hace sentir orgullosa.

**- Pero yaya, si yo te acompaño a comprar, voy contigo a tomar café, te hago caso y hasta te pregunto por tus historias...**

- (Hace una pausa y sonrío) Eso es verdad, tú siempre estás ahí, ¡pero también lo están tus primos! Así que nada de favoritismos, ¿eh?

**Antes de irnos, nos quedamos contando cosas graciosas y riéndonos juntas. Nos reímos tanto que parecía que no queríamos que el momento terminara. Fue un rato especial, lleno de alegría, que hizo que termináramos la entrevista con buen humor y con una gran sonrisa en la cara. Esos momentos de risas y diversión son los que siempre se quedan en el corazón y recordaremos años después. Recogimos todo, mi abuela me acompañó hasta la puerta, antes de despedirnos nos dimos dos besos y como siempre me dice: “ten cuidado yendo a casa y mandame un mensaje cuando llegues, te quiero mucho”.**

*Entrevista realizada por Naiala Corral Romano. Curso: 3ºD*